



Nomos

Die Gefährdungshaftung nach § 84 AMG



Die Zweckmäßigkeit der arzneimittelrechtlichen Gefährdungshaftung

Valsartan und die Folgen

Von RA Dr. Johannes Rein

2021, 282 S., brosch., 79,- €

ISBN 978-3-8487-8373-1

(Nomos Universitätschriften – Recht, Bd. 990)

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8373-1

In dieser Dissertation wird die arzneimittelrechtliche Gefährdungshaftung aus § 84 AMG hinsichtlich ihrer Zweckmäßigkeit bewertet. Dabei wird zunächst umfassend das Institut der Gefährdungshaftung erläutert. Schwerpunkt der Arbeit ist die Problematik des Kausalitätsbeweises.

In der Arbeit wird deutlich, dass auch die Kausalitätsvermutung aus § 84 Abs. 2 AMG bestehende Beweisprobleme

nicht behebt. Der Autor votiert für eine Absenkung des Beweismaßes und führt hierfür insbesondere europarechtliche Argumente an. Nach der Auffassung des Autors widerspricht die Kausalitätsvermutung aus § 84 Abs. 2 AMG der europäischen Produkthaftungsrichtlinie, an der sich die Arzneimittelhaftung nach der Auffassung des Autors zu orientieren habe.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-37 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail bestellung@nomos.de | Fax +49 7221 2104-43 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-45 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary



Nomos

The Strict Liability According to § 84 AMG



Die Zweckmäßigkeit der arzneimittelrechtlichen Gefährdungshaftung

Valsartan und die Folgen

By RA Dr. Johannes Rein

2021, 282 pp., pb., € 79.00

ISBN 978-3-8487-8373-1

(Nomos Universitätschriften – Recht, vol. 990)

in German

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8373-1

In this doctoral thesis, the medicinal product law strict liability from § 84 AMG is evaluated with regard to its expediency. First, the institute of strict liability is comprehensively explained. The focus of the work is the problem of proving causality.

It becomes clear in the work that even the presumption of causality from § 84 para. 2 AMG does not solve the problems

of proof. The author argues for a lowering of the standard of proof and cites European law arguments for this. In the author's opinion, the presumption of causality from § 84 Para. 2 AMG contradicts the European Product Liability Directive, which, in the author's opinion, must guide medicinal product liability.

Hotline for your order +49 7221 2104-37 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail orders@nomos.de | Fax +49 7221 2104-43 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary